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老骥伏枥

足协杯决赛的第一回合， 最终

的结果是上海申花在客场0比1小负

于山东鲁能。

先说上半场， 以上半场申花防

守出现的失误次数，0比1的比分也

属于能接受的范围。

刚开场上海申花是想抢一个客场

进球的，开局未能抢攻得手后，中场控

制力不足的短板就暴露出来。 中场休

息时，我的感觉是，如果下半场中场还

是控制不住的话， 那就要在进攻上努

力做一些改变， 或者可以换伊哈洛上

场增强反击的冲击力。或者上王永珀，

总之多增加一些个人突破和远射，定

位球的机会也要利用好。

在鲁能的主场落后一个球不是最

要命的，客场没有进球才更致命。

下半场伊哈洛果然还是登场了，

但是另一个担心的问题也出现了，那

就是伊哈洛把握机会的问题，一般情

况下如果有两三次机会伊哈洛能抓住

一次， 但是这样的比赛对方不会给你

太多机会， 伊哈诺错失了申花下半场

最好的一次扳平比分的机会。

最终的结果是0比1， 对于上海申

花当然不是最理想的结果，不过，第二

回合仍然有得打。

尽管防守也出了不少错， 但充其

量只丢了一个点球， 申花真正要总结

的是进攻。

四外援对鲁能的双外援， 这一优

势却并没有在比赛中体现出来。 年龄

最大的莫雷诺依然是当晚发挥最好的

申花外援。 伴随着鲁能对曹 定的限

制，金信煜的威胁大大降低。赛前节目

里我比较担心的伊哈洛浪费机会问题

果然还是上演。 而沙拉维的说明书似

乎现在还没找到。

没有客场进球， 的确意味着下一

回合在主场的比赛比较难踢。另外，鲁

能下一回合比赛可不一定还是双外援

了。

未来的一个月里， 看看上海申花

能不能针对当天出现的问题， 拿出些

针对性的解决方案。 毕竟，12月6日第

二回合比赛是在申花的虹口主场 ，留

给上海申花实现翻盘的时间， 还有90

分钟！
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●上海申花0比1负于山东鲁能。

在足协杯的两场决胜中，先客后主的

申花在客场落败一球并非是陷入了

无可挽回的绝地，最大的隐患只是没

有能够取得客场进球。下一场在虹口

的第二回合比试中必须要零封对手、

攻入鲁能两球才能捧得足协杯冠军。

申花的主场2比0才是最低消费。 很

难，很难。 不过这是要一个月之后的

赛事。 山东人也不能高枕无忧、掉以

轻心的， 毕竟只有一粒球的优势，怎

么讲也不能令李霄鹏完全放心的。有意

思的是，据称李霄鹏在赛前还到了泰山

去祈福。在自己的主场能够得到上苍的

眷顾很重要。 这不，在上半场双方打得

胶着难分的辰光，主裁马日奇奖给了鲁

能一粒点球， 这才使主队金身不破、全

身而退。讨论申花后防球员蒋圣龙在禁

区内撞倒吴兴涵是否该判极刑已经没

有了意义。以一粒点球输给主队并不难

堪丢人。鲁能占据了联赛积分榜的第四

位，而申花才刚刚从中超的降级泥潭中

滚爬出来。实力高下，一目了然。友情提

示一句，在下个回合决斗前，申花将士

是否也可以去龙华庙祈福？龙华庙最近

修缮一新了。

●在这场球赛的主席台上， 新足

协的正、副主席陈戌源、高洪波、孙雯同

框了，这也是难能一见的镜头。陈戌源，

在到足协履职前是上海上港的大领导，

对同城兄弟上海申花非常熟悉。高洪波

是上海足球教父徐根宝的弟子，常常往

来申城，他担任过国足主帅，对沪上两

支球队也不会陌生。 孙雯是阿拉上海

人，也是申花队各种活动的常客。 在主

队阵营中，王大雷与戴琳曾在申花服役

多年。 这场引人瞩目的足协杯争冠赛

中，上海的元素还真不少。主席观战。老

友相见。 这场球还是踢得规规矩矩、火

候适当的。申花阵中外援莫雷诺表现出

众， 鲁能队中新党员王大雷功劳第一。

他在第91分钟神奇扑出莫雷诺近在咫

尺的背身倒钩射门，令人惊叹了。 莫雷

诺可以仰天长叹一声：“知我者， 大雷

也！ ”

●鲁能与申花一道踏进足协杯决

赛场地，很奇妙的一幕。 山东人在联赛

中已经没有荣登三甲的福分了，因此在

足协杯上拼命争夺明年的亚冠门票，不

奇怪。 申花队在联赛中三军用命、倾力

保级，却在杯赛中能够雄赳赳、气昂昂

杀进最后决战，惊奇哉。 一上一下的反

差也是足够强烈了。保级与争冠同步推

进。 一热一冷，同时呈上。 用个比拟，这

好比早些年里南京路上凯司令咖啡馆

推出的一款“火烧冰淇淋”甜点。冰与火

的同盘组合，太有创意了。 欢喜。

自说自画

火烧冰淇淋
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比输球更遗憾的
是没有客场进球

最近， 有个名叫洛国富的球员在

某社交平台上宣布，他“将于2020赛季

开始在广州恒大开启一段新的生涯”。

洛国富是谁？ 我怎么也想不起这

个球员。以恒大的胃口，一般球员是不

入它法眼的， 能够进恒大的绝不是一

般球员。 那么， 这个洛国富是哪一位

“非一般球员呢”？ 有朋友笑着给我点

明，洛国富，就是阿洛伊西奥呀！ 我方

大悟。

阿洛伊西奥怎么变成了洛国富？

难道他当时是化名进入中超的？ 当然

不是。 据说阿洛伊西奥已经申请加入

中国国籍，并改名为洛国富了。原来如

此。

名字起得不错，洛姓，取原名中译

中的一个“洛”字，国富嘛，不用我解释

了吧。只是这一阵子不见，就像是变戏

法，西装革履进去，“长袍马褂”出来，

总有些让人不习惯。

好了。 阿洛伊西奥摇身一变成了

洛国富，并披上恒大战袍，有什么惊奇

的？球员转会当然没什么，惊奇的是他

这么一变身，身份发生变化了，外援成

了本土， 以中国球员的身份重新加盟

了中超。 这就不是一般的惊奇了。

翻开恒大的花名册， 过去是遵守

中超规定，三外援出场制，后来投资方

表示为加速培养本土球员， 增加本土

球员出场位置，不让外援挤占名额，本

赛季严格要求自己，规定上场双外援。

2019赛季眼看就要过去了，2020

就要到来，恒大如果继续自我约束，坚

持双外援制， 假设仍是保利尼奥与塔

利斯卡， 那么本土球员多了一位艾克

森，如洛国富同志再加入，恒大这双外

援设计得可真是好啊！这双外援，实际

上与四外援有什么区别？

据传，还有几个“外转内”在等着

进入恒大的行列，如果这种传说属实，

那么恒大的全华班指日可待。

恒大自进入中超以来， 点燃了中

超的复兴之火， 这一点必须承认。 但

是，在无止境、无约束的金元大棒下，

中超已经进入了虚火超旺的高危期。

本轮中甲的冲超关键比赛， 竟然有能

够冲超的球队疑似放软， 将明明可以

获得的中超机会拱手相让， 而上海申

鑫俱乐部经过苦苦挣扎， 终难生存并

有可能退出联赛，这些都是因为什么？

应该是足球行业的相关人士和新一届

足协要认真思索的问题了。

中国足球的水平在亚洲连进前八

都勉强， 但是中超俱乐部的开销已经

进入世界足坛的前列， 这严重的倒挂

事实上已经严重地削弱中国足球发展

的可持续性。

是时候采取措施对中超进行制度

化改变了。不管是限薪也好，工资帽也

好，一定是要可执行的制度。 同时，对

于俱乐部的运行也一定要有强制性执

行的规则， 这一切都是为了中超的长

治久安，为了中国足球的健康发展。

如果艾克森和洛国富或者其他正

在或者已经准备转籍的原外援， 是在

足协规定的限薪制度下加入本土球员

行列，我向他们致敬，这是真正热爱中

国，热爱中国足球。

广东恒大队队徽是一只张着利牙

的华南虎。 我只希望这只华南虎不是

那只周正龙相机中的假虎， 就像恒大

的将要现身的全华班， 不是制造出来

的“国际纵队”。

难于脱欧

皇马大将贝尔有这样一句

话：“我并不知道现在的英国首相

叫什么名字。 ” 而对英国民众来

说， 英格兰国家队的首发11人比

11个议员更有名。的确，英国人对

体育的热情远远大于政治。 尽管

英国人将要面临 “双十二” 的大

选，但在此之前，他们先会在伦敦

收到德纳二人送上的“双十一”大

礼包———男子网坛年终第一之

争。

作为每年最后一项大师赛，

巴黎大师赛往往是球员们争夺年

终总决赛最后几个席位最激烈之

时。而今年，这个激烈程度是11进

2，换句话说，有11个球员要为最

后两个总决赛席位比拼。最终，这

两个席位归属两位“95后”：小兹

维列夫和贝雷蒂尼。四位“95后”、

一位“90后”，再加上费纳德三人，

今年的总决赛阵容看上去也没有

那么糟。

拼完了总决赛席位， 就该拼

年终第一了。 纳达尔在本周将会

重返世界第一， 但由于与德约的

分差较小， 所以无法提早加冕年

终第一。而原本在巴黎大师赛，如

果夺冠， 纳达尔应该可以拉大分

差， 但他却在半决赛赛前因为腹

肌拉伤退赛， 无缘与德约的男单

决赛。年终第一悬念陡增。现在的

状况， 变成了如果德约在巴黎和

年终赛全胜夺冠， 纳达尔只有在

年终赛小组赛全胜并打入决赛才

能确保年终第一； 反之德约若无

法在巴黎夺冠， 纳达尔只需小组

赛赢两场就能加冕年终第一。 不

论谁是第一， 悬念至少要保留到

年终赛的小组赛。

而这个组该怎么分， 也是个

难题。看这届参赛球员的年龄，要

不分青少组和元老组？ 但从实际

来看，最关键的人，是费德勒。 作

为3号种子的他， 不论分入哪组，

都很可能决定年终第一的走向。

毕竟他的小组赛对手之一， 是前

两号种子纳达尔和德约中的一

人。对德纳二人来说，谁碰到费德

勒都不是好事， 毕竟费德勒会是

小组赛里最难缠的对手， 同时与

费德勒一战也会是最难预测结果

的小组赛。不说结果如何，至少对

德纳二人而言， 面对费德勒都不

是件容易的事。 至于那些“95后”

的定时炸弹，同样也是个威胁：西

西帕斯就在今年战胜过费纳德三

人。除此之外，梅德韦杰夫今年两

连胜德约、 美网男单决赛险些翻

纳达尔的盘。 小兹维列夫则是年

终总决赛的上届冠军。 不论这个

组怎么分，这届总决赛，火药味最

浓、最精彩的应该是小组赛，而不

是半决赛、决赛，毕竟小组赛事关

年终第一之争。

作为在伦敦举办的赛事，英

国人民当然要在当中 “插一脚”。

而今年的年终总决赛， 恰好又是

在伦敦举办的最后一届， 此后将

会迁址都灵。这么好的机会、这么

刺激的剧情， 英国人又怎么会放

过？还好这不靠投票决定，否则英

国人会以为大选提前了。 年终第

一之争，大概比脱欧还难。

总而言之，英国人太“难”了。

葛爱平

秦天

阿仁

姬宇阳

●

鲁能是支强队， 联赛排名第四

可资证明。足协杯决赛首回合，申花

客战鲁能，0比1小负，正常。 这个结

果，对申花不是个坏结果。从场面上

看，这个结果，还算运气不错。

●

客战鲁能， 申花上下半场开局

阶段，各踢了七八分钟的好球，对鲁能

的球门构成了威助。其他时间，都被动

挨打。 长时间被动挨打，只失一球，防

守顽强是一方面，另一方面是运气好。

好在对手进攻的最后一环发挥欠佳，

错过了势在必进的机会。

●

战强队失势，被动挨打；战不太强

的队，亦如此。战一方，战佳兆业，战斯

威，总体上，申花也是失势的，都是先

丢球的。失势而未多失球，两场关键战

还逆转取胜， 一方面得益于申花求生

欲望强烈，拼命而战；一方面是对手把

握机会能力欠缺，得势不得分。

●

失势而败是常态， 失势逆胜是偶

然。足球胜负是有着诸多的偶然性。但

是， 不能把胜利的希望寄托在偶然性

上。买彩票是有可能中大奖的，如果把

成为富翁富婆的梦想寄托在买彩票

上， 会怎样？ 穷人越来越穷的原因之

一，彩票买得太多。 这是在开玩笑吗？

请想想这话背后的哲理。

●

申花多战失势，不在矛之不利，不

在盾之不坚， 而在矛之柄盾之牌都有

所欠缺。 也就是联系矛与盾的中场不

行。中场拿不住球控不住球传不出球，

是申花失势的主要问题， 也是申花当

前整体攻防的主要矛盾。

缺强力后腰，先天不足。 但是，安

排得当，后天还是可以补强的。

具体说，话很多，此处限于篇幅，

不能细说。想知道，可注意“秦天论道”

的近期文章。

●

足球竞技比较复杂， 复杂在综合

性要求高。短期内，一役之胜负决定冠

军的谁属，明智者，当抓住主要矛盾，

加以解决。

朱润宇


